

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero 3 meses, ptas. 6,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales
Esquelas de defunción, desde 6 pesetas en adelante
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 8

Exportación e importación.

Cuando tanto preocupa el encarecimiento de las subsistencias y se estudian las causas del mal y su remedio, conviene dar a conocer los datos que ofrece la estadística del comercio exterior en los nueve primeros meses del año actual, comparados con igual periodo de los años anteriores...

Patatas.—Se han exportado en los nueve meses:

Table with 3 columns: Kilogramos, Pesetas, and years (1902, 1903, 1904)

Como se ve, en el año actual ha disminuido la exportación de ese tubérculo, tan necesario a la alimentación del pobre; pero hay que tener en cuenta además que en algunas zonas, como en la comarca de Matagorda, se hizo un cultivo de simiente especial de patata francesa para ser exportada a la república vecina...

La escasez y carestía de la patata la ocasiona principalmente el haber destinado los terrenos en que se cultivaba a producir remolacha.

La exportación de arroz ha sido de 8.993.000 kilogramos, pero acusa una baja de 2.500.000 kilos, con relación a igual periodo del año anterior.

De la salida del trigo y harina no hay que hablar, porque solo es de 2.000 y 567.000 kilos, respectivamente.

El cambio, es indudable que la producción de cereales en España es insuficiente para el consumo, porque en otro caso no se importaría todos los años.

He aquí las partidas introducidas y su valor en los nueve meses de

Table with 3 columns: Kilogramos, Pesetas, and years (1902, 1903, 1904)

El aumento es considerable y responde a la necesidad imperiosa de cubrir el déficit de nuestra cosecha.

CARNES

EXPORTACIÓN EN 1902

Ganado vacuno, 31.413 pesetas; Idem lanar y cabrio, 74.517 id.; Idem Idem de cerda, 42.917 id.; total de cabezas, 151.877 id.

EN 1903

Ganado vacuno, 31.913 pts.; Idem lanar y cabrio, 66.067 id.; Idem de

cerda, 56.652 id.; total de cabezas, 154.632 id.

EN 1904

Ganado vacuno, 23.236 pts.; Idem lanar y cabrio, 53.651 id.; Idem de cerda, 32.612 id.; total de cabezas, 109.499 id.

IMPORTACIÓN EN 1902

Ganado vacuno, 25.502 pts.; Idem lanar y cabrio, 291.422 id.; Idem de cerda, 22.703 id.; total de cabezas, 339.627 id.

EN 1903

Ganado vacuno, 16.834 id.; Idem lanar y cabrio, 354.034 id.; Idem de cerda, 31.137 id.; total de cabezas, 402.005 id.

EN 1904

Ganado vacuno, 15.687 pts.; Idem lanar y cabrio, 388.465 id.; Idem de cerda, 40.513 id.; total de cabezas, 444.665 id.

De los precedentes datos resulta que, lejos de aumentar la exportación de nuestros ganados, a pesar del beneficio del cambio, disminuye la salida de aquéllos en todas las clases.

Por el contrario, la importación de ganados aumenta en total de cabezas, y especialmente en las de ganado lanar y cabrio y en el de cerda, mientras que desciende en la de vacuno.

Merece consignarse el hecho de que la importación de ganado lanar ofrece 231.814 cabezas más que la exportación en el año actual, y en el de 1903, 7.901, mientras que, por el contrario, de ganado vacuno han salido 7.349 cabezas más que las que han entrado.

Ante la necesidad que hay de carnes para el consumo, y en vista del encarecimiento que tiene el artículo, impónese, como medida transitoria, retener en el país el ganado vacuno, y esto puede lograrse con un impuesto de exportación del 25 por 100 del valor de la mercancía, menor aún al beneficio del cambio.

Independientemente de esto, debe obligarse a los Ayuntamientos de capitales importantes a establecer dehesas y encerraderos en las inmediaciones de cada población, para que los ganaderos puedan traer las reses para sacrificarlas por su cuenta, sin necesidad de someterse a los abastecedores y demás intermediarios, que se llevan la principal ganancia, en daño del productor y del consumidor, y quitar toda clase de entorpecimientos y gabelas en los mataderos.

Montepío general obrero

Con asistencia de ilustres personalidades de la aristocracia, política, industria, y de obreros y dependientes, vocales todos del Consejo de la naciente institución, se celebró el viernes último una importante reunión en el domicilio de dicho Montepío, Zorrilla, números 17 y 19.

Aprobada el acta de constitución del Montepío, leyóse una carta del intendente de Palacio, en la que manifestaba que S. M. el Rey, iniciador y protector del Montepío, después de hacer un donativo de 5.000 pesetas, deseaba expresar su aplauso a aquél por los beneficios que prestaría a las clases trabajadoras de España.

Como conclusiones importantes de la reunión, merecen citarse el haber consignado que la pensión que se satisfará a los obreros, en los casos que marcan los estatutos, será un 25 por 100 del jornal medio disfrutado por el mismo: que el minimum de pensión sea de una peseta, y que sobre esta pensión percíbese cinco céntimos diarios más el obrero por cada año que excediera del tiempo fijado para percibir aquélla, y de 10 céntimos si hubiese el pensionado estado a las órdenes del mismo patrono ó establecimiento.

El Montepío general Obrero, contando sólo con el patrono, logrará, seguramente, resolver uno de los problemas más difíciles en las clases trabajadoras: asegurárselas un decoroso porvenir para el momento en que, agotadas sus fuerzas, no puedan con sus propios gastos el pan de cada día.

CUENTOS E-COGIDOS

ARTISTA EN CABELLOS

El dolor tiene diversas maneras de expresarse.

Tiene hasta la manera cómica. Los sentimientos más respetables tocan algunas veces en el ridículo. Quiero presentar hoy, como ejemplo, una escena de que he sido testigo.

Habíame comprometido a acompañar a una señora, joven viuda, a casa de un artista en cabellos. La curiosidad, tanto como la amistad, me había decidido a dar este paso.

La tienda del artista estaba adornada exteriormente por muchas vitrinas llenas de cuadros ejecutados con cabellos y representando, en su mayor parte, asuntos fúnebres; mausoleos sombreados por sauces llorones, canillas en cruz, tumbas cubiertas de coronas, urnas medio veidas, capillas rodeadas de verjas, claros de luna, etc.

Daban ganas de llorar.

—Caballero, dijo la viuda del artista capilar, abriendo un saquito que llevaba guardado; éstos son los cabellos de Julio.

—¿Algún pariente vuestro, sin duda?

—Mi marido, señor... ¡Mi pobre marido!

—El artista se inclinó y cogió los cabellos. Julio no tenía muchos, como veis... La Naturaleza había sido avara con él bajo este punto de vista, y tenía que saberse los arreglar.

—¡Oh! Los hay en cantidad suficiente, señora... y además son de excelente calidad... suaves... flexibles...

Había cogido un lente para examinarlos.

—¿Y qué pensáis hacer con ellos—preguntó a la viuda.

—Un cuadro del género de los que veo aquí.

—Muy bien; ¿queréis un paisaje ó un interior?

—Aún no estoy bien decidida por una cosa ó otra.

—El interior tiene sus ventajas; permite reproducir algunos objetos predilectos del difunto... pero el paisaje ofrece recursos más amplios.

—¿De veras?

—Sí; el paisaje abre más ancho campo a nuestra imaginación... Pueden utilizarse los pelos de la barba del muerto en la composición del cielo y los caprichos de las nubes. Se hacen también terrenos muy bonitos con polvo de cabellos. El cabello largo produce álamos de un efecto encantador.

—¿Sí?—dijo la viuda que parecía seducida por aquella descripción—entonces ¿podrías representar nuestra casa de campo, que tanto le gustaba a Julio?

—Perfectamente, señora; me bastará tener una fotografía.

—Aquí tengo una precisamente; mirad, ¡qué coquetón!

—Es, en efecto, muy bonita, y me lijonjeo de que mi obra no desmerezca demasiado junto al original... hay recurso infinito en el cabello.

—Es un pequeño chalet, a orillas del río.

—¡El río!... ¡Justamente, es en lo que yo sobresalgo!—exclamó el artista—permitidme una pregunta más, señora.

—Las que queráis.

—¿Tenía su señor esposo algunos cabellos blancos?

—¡Ay, sí!—respondió la viuda;—pero he tenido cuidado de entresacarlos de este paquete.

—Mal hecho; procurad traerme algunos... y de los más blancos.

—¿Para qué?—preguntó ella con curiosidad.

—Para representar el río.

—¡Delicioso!—dijo la viuda.

—Fíaos en mí para tener una cosa completamente bella... un objeto decorativo...

—¿Qué contento se pondría Julio, si pudiera verse así!

Tal es, palabra por palabra, el diálogo «característico» á que asistí hace algunos días.

CARLOS MONSELET

Situación de Marruecos

Un telegrama oficial de Tánger dice que, como consecuencia de las instrucciones dadas por el Gobierno francés á su representante cerca del imperio marroquí, ha manifestado al cuerpo diplomático que «difere hasta una nueva resolución el cumplimiento de su misión en Fez».

En su virtud, se indica al consul de Francia y al comandante Corian, jefe de la misión militar, que salgan de Fez con todos los miembros de la embajada y los súbditos franceses allí residentes.

Esta resolución del Gobierno de la república prueba la hostilidad que encuentra Francia en Marruecos.

Un despacho posterior de Tánger anuncia que el movimiento antieuropeo se propaga en Fez de un modo alarmante.

En torno de las casas de los extranjeros se reúnen las tribus de la comarca.

La población está asediada y se verá en la precisión de rendirse, pues las tropas del sultán son escasas y están mal armadas.

La muchedumbre pide que le sean entregados el cónsul de Francia y un súbdito inglés, amenazando en caso contrario con entrar á saco en la población.

CONFERENCIAS DOMINICALES

Terminación del año primero

Ocupan la mesa de estrado los iniciadores señores Gila y Navarrete, y, el primero, dirígese al auditorio con frases llenas de franqueza, y muy sentidas, acerca del triunfo alcanzado por las conferencias en Segovia, merced á la asistencia cada vez más numerosa y á la cooperación de los conferenciantes.

Dice, que las conferencias, en todas partes, presentan dos aspectos muy diferenciados: uno teatral, de espectáculo, y otro real, verdad, que sirve, como la antigua piedra de rayo del platero, para contrastar el grado de cultura de la población en que se verifican. En tal sentido, las conferencias de Segovia, han superado las esperanzas que acariciábamos, y, con franqueza, añadió estamos orgullosos Navarrete y yo, de la gallarda y constante prueba de amor á instruirse, que han dado los segovianos.

Pasa á examinar lo que han sido las conferencias, su gestación y vida; compáralas acertadamente con el tiem-

FOLLETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS," (191)

LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

El pilluelo de París tiene algo de la naturaleza del hurón: como él, sabe escurrirse por todas partes.

Mariposa había encontrado un pretexto bueno ó malo, eso importa poco, para introducirse en la oficina del comisario de policía encargada de la prisión de Pedro Landry, y para entablar conversación con el escribiente del secretario de aquel magistrado. Por su mediación había salido el hombre de la cárcel en que se hallaba el capataz detenido provisionalmente y además había recogido noticias preciosas sobre la marcha que debía seguir para ser admitido en la prisión.

Desde allí se había dirigido al palacio de Justicia, y gracias á la colaboración de un escribiente público emérito de la sala de los Perdidos, había presentado al juez de ins-

trucción un memorial redactado en toda regla, con objeto de obtener un permiso para comunicar con el preso.

No hallándose Pedro Landry en el secreto el juez de instrucción había concedido sin dificultad este permiso, que era preciso ante todo presentar en la prefectura de policía, oficina de cárceles, para hacerlo rubricar por el jefe de negociado.

La víspera era ya demasiado tarde para hacer con utilidad esta diligencia. Mariposa había ido aquella misma mañana á la calle de Jerusalén y traía á Lucia el precioso papel delante del cual debían abrirse las puertas pesadas defendidas por tantas cerraduras y cerrojos.

—¡Está perfectamente!...—dijo la joven á Mariposa;—estoy muy contenta de vuestro celo y de vuestra inteligencia.

—¡Ah! señorita,—repuso el pilluelo sonrojándose de alegría, pero no de orgullo,—no merece la pena el alabarme así por tan poca cosa: lo que he hecho no era muy difícil y cualquiera en mi lugar hubiese hecho otro tanto...

—¿Podeis ver hoy á Pedro Landry?... repuso Lucia.

—No, señorita.

—¿Por qué?

—Porque me han dicho en la prefectura que no debía presentarme en la cárcel antes de mañana á las dos...; no me han dado razones, pero una vez que lo han asegurado, la cosa es positiva...

—Pues bien, venid á buscarme mañana á las doce y os entregaré una carta para nuestro pobre amigo...

—Eso es lo mismo que si ya estuviese hecho, señorita...

Mariposa salió del cuarto hacia atrás, y Lucia pasó el resto del día en escribir una larga carta, en la cual puso todo su corazón toda su alma, toda su ternura...

Una carta semejante—(ella conocía demasiado bien á Pedro Landry para dudarlo...)—debía de ser un bálsamo benéfico y reparador para las heridas abiertas del anciano...

—¡Dios y yo sabemos vuestra inocencia!...

—decía la joven para concluir—esperad!...

¡esperad! ¡si es preciso un milagro para salvaros, ese milagro se hará, tengo en ello la firme confianza!...

Al día siguiente, en el momento preciso en que el reloj del almacén daba la última campanada de las doce, el pilluelo, puntual como el vencimiento de una letra, llamaba á la puerta del cuarto de Lucia.

—¡Hé ahí la carta,—dijo esta última,—no lleva señas algunas; acordaos que Pedro Landry debe leerla solamente; no os dejéis sorprender por nadie.

—Estad tranquila, señorita Lucia,—replicó el joven;—yo haría de ella una pelotilla con bastante ligereza y me la tragaría como una guinda antes que nadie pudiese leerla.

La frase de Mariposa era en alto grado bizarra, pero la resolución que ella expresaba era tranquilizadora; y la joven, comprendiendo que podía contar con el muchacho de una manera absoluta, se sintió libre de toda inquietud relativa á la sorpresa de que acababa de hacer mención.

—Id, pues, hijo mío,—repuso,—y si me

po actual, solsticio de invierno, haciendo rápido examen de los movimientos de rotación y traslación de la tierra y de los fenómenos producidos por éstos, para deducir que todo es debido al sol.

Después de atinadas comparaciones entre el solsticio de invierno astronómico, promesa y anuncio de nueva vida, y del solsticio de las conferencias, formuló la siguiente pregunta:

¿Navarrete y yo, somos los autores de estas conferencias ó somos meros instrumentos del medio ambiente?

No debemos atribuirnos una paternidad que no nos pertenece. No somos los autores; somos el órgano creado por un estado de opinión para producir la función, ya universal, de las conferencias. Si nosotros no hubiésemos iniciado estas palpitaciones del deseo de aprender, otros hombres se hubieran encargado de darles vida.

Así ha ocurrido en todas partes. Nacidas en la libre Inglaterra por un estado de opinión, pronto aparecieron en Alemania y en los Estados Unidos, más tarde en Francia, copiámoslas nosotros, en España.

Donde conservan toda su pureza, sin convencionalismos, limpias de hipocritos respetos y presentan su carácter distintivo, diferencial, de ciencia, es en Inglaterra, país eminentemente liberal, en el que la exposición de ideas no asusta a nadie, ni a gobernados ni a gobernantes, por sostener todos el gran principio de que el tiempo es el maestro encargado de dictar sentencia, dándole la razón a quien la tenga. Allí las conferencias no cuentan grandes auditorios, unos 30 concurrentes, por ser muchas las conferencias dadas y hallarse dividido este trabajo. Cada cual concurre a la conferencia cuyos temas desea conocer, con la seguridad que el conferenciante, que nunca resulta orador, que no pronuncia discursos, le expondrá metódicamente la verdad escueta, sin ambages, ni velos y sin afeites.

Parecido carácter ofrecen las conferencias alemanas y las americanas. En Francia ya se halla en ellas algo de convencionalismo, por creerse, como en España, que hay cosas que no deben decirse.

Admitidas en todas las naciones las conferencias y establecidas en varias regiones españolas, Segovia no pudo sustraerse al ambiente universal y surgió un estado de opinión que la predisponía a dar conferencias, y como las funciones crean los órganos en vez de ser otros, a Navarrete y a mí nos cupo en suerte ser dóciles instrumentos de la labor de los tiempos.

Mas como la innovación representa un salto en el camino de la cultura, de ahí los pesimismo acerca de la vitalidad de las conferencias segovianas por nuestra marcha siempre atrás, que nos obliga a ese esfuerzo para no perder terreno en el concierto del progreso. Prueba esto dos detalles de nuestra historia: en los siglos XIII y XIV, cuando nadie construía templos románicos, Segovia edificaba muchos; y, ya en nuestra época, dimos un salto de 60 años, al pasar del alumbrado de petróleo al eléctrico, sin haber conocido el alumbrado por gas.

Nuestra clase media se halla tan atrasada, ó más, que la obrera, y como las conferencias son un grado superior de enseñanza, cuesta un salto llegar a ellas, siendo ésta la única causa que pudo originar las desconfianzas de no poder establecer conferencias segovianas.

El tiempo, el gran maestro que a límites los ingleses, vino a juzgar entre pe-

simistas y optimistas, y hoy, podemos afirmar, viven las conferencias prometiendo gran desarrollo, y mayor amplitud en su misión, porque las ideas se impusieron, se imponen y se impondrán, pese a persecuciones, obstáculos y cortapisas.

El obrero segoviano muéstrase ávido de aprender cumpliendo una ley histórica, y para probarlo, dice, no hay más que observar la aparición de clases en la sociedad.

Esto dió ocasión a Gila para describir magistralmente el origen de las casta y clases, citando el origen del pastor, guerrero, sacerdote, feudalismo, monarquía, municipios, esclavo, siervo, obrero, aristocracia, merocracia, para deducir que la más moderna siempre destruyó la anterior y que las naciones que hicieron las revoluciones de los siglos XVI y XVIII son las que se hallan hoy a la cabeza del progreso, de la prosperidad y de la riqueza.

En un elocuente párrafo canta las excelencias del trabajo glosando el célebre aforismo en la libertad trabajo, en el despotismo esclavitud, diciendo que del trabajo depende nuestra salvación y progreso.

Rápidamente señaló que, históricamente, preséntase la democracia, la clase obrera, como prepotente fuerza social que viene, empujada por los tiempos, a subsanar los errores existentes, como en otros los reyes mataron el feudalismo, los municipios a los reyes y la mesocracia a la aristocracia.

Clasificó a la sociedad en seres libres, parásitos y comensales, para explicar los conflictos entre el capital y el trabajo, según las formas de adquirir la alimentación.

Dijo que con gran alegría había visto un núcleo de 90 a 100 obreros que desean instruirse, aunque también sentía mucho saber que otros preferían tomar el sol, en vez de acudir donde aprenderían algo que les fuese útil.

Al recomendar la asistencia, aludió a la ignorancia como causa, en todo orden de cosas, de la llamada carne de cañón.

Ocupase luego de las conferencias dadas hasta ayer, clasificándolas en dos grupos: de cultura ó instrucción general, y particulares ó segovianas, dando un resumen de ellas señalando el alcance y objeto de cada una.

Al dar por terminada las de este año, anunció que la próxima, 1.º de Enero, estará á cargo del joven segoviano y estudioso Dr. D. Laureano Latorre Fernández, siendo el tema *El agua, y especialmente la de Segovia, en sus relaciones con la salud*.

En las sucesivas, que serán esencialmente prácticas, se darán a conocer los últimos adelantos de las ciencias y las artes, prometiendo ser muy instructivas por utilizarse el auxilio de aparatos para la telegrafía sin hilos, microscopios, proyecciones, así como parte musical ejecutada para comprobar las teorías.

Terminase la conferencia rogando a los obreros que poseyesen diez reales, se acercasen a la mesa para que tomada nota de su edad, estado y oficio, pueda en su día determinarse el obsequio ó premio que se les conceda por su asistencia.

Nada añadiremos por nuestra parte, respecto al triunfo obtenido por las conferencias en Segovia, después del extracto, bien incompleto por cierto, de lo mucho y bueno que dijo ayer Gila, hablando como se habla en una conferencia inglesa, y que vino a probar la vida asegurada y vigorosa que este medio de

cultura ha adquirido entre nosotros, por lo que creemos que todos deben felicitar, Segovia, iniciadores, conferenciantes y asistentes.

TEATRO MIÑÓN

Con «La tremenda», «La menegilda» y «El naufragio del vapor Maria», debutó ayer en nuestro teatro la notable compañía que dirigen los Sres. Guillén y Pérez-Soriano.

El desempeño de las obras tuvo una acertadísima interpretación, sobresaliendo la Sra. Oliver, que es una buena artista y que, tanto en el recitado como en el canto, sabe dar muestras de cuanto vale, y los señores Guillén y Pérez-Soriano que hicieron las delicias del público con derrochos de ingenio y de vis cómica.

El público, que era muy numeroso, supo premiar con grandes aplausos la labor de todos los artistas, saliendo muy complacido.

Si se notaron algunas deficiencias, debióse a lo avanzado de la hora en que la compañía llegó a esta población, y a no haber podido ensayar ninguna de las obras puestas en escena.

Esta circunstancia vino a avalorar más el mérito de las artistas y darnos una muestra de lo que serán en días sucesivos.

Para una de las próximas funciones se anuncia el debut de algunas artistas que vendrán a aumentar el cuadro de la compañía.

Nochebuena.

En la Cárcel.

Acordado por la Junta de Cárcel, dar un rancho extraordinario a la población penal de la Cárcel de este partido, el sábado tuvo lugar tan humanitario acto, presenciándolo el Alcalde accidental señor Zúñiga, acompañado de los concejales Well, Ramón Santiago y Encinas, hallándose también presentes Guibche, como médico forense, Revillo, Moya, Burgs, representantes de la prensa local y otros que no recordamos.

La cena fué dispuesta y dirigida por el jefe de la prisión, y querido amigo nuestro, D. Francisco Calleja, quien, como siempre, supo hermanar en actos de esta naturaleza los deberes de la rigida disciplina con las dulzuras de sus humanitarios sentimientos.

Dióseles a las reclusas y detenidos, colocados en mesas diferentes, una abundante y bien comestible cena, compuesta de judías escabechadas, bacalao en salsa, merluza rebozada y una bandeja llena de nueces, castañas, manzanas y una cajita de turrón. Además se les sirvió vino y una cajetilla de cigarrillos a cada uno.

Durante la cena, que sirvió el jefe y personal a sus órdenes, todos los reclusos mostrábase sumamente agradecidos a las autoridades y empleados de la prisión, teniendo frases de cariñoso respeto para el señor Calleja por la paternal, sin dejar de ser severa forma con que siempre los trata.

Al mediar la cena y previo el permiso del jefe, el recluso Tomás Antón leyó un artículo titulado *El Rosario*, escrito por el también recluso José Vivas, que fué recibido con grandes murmulos de aprobación.

Al final, otro recluso, Pedro del Val, su licó permiso del Sr. Calleja para brindar y, otorgado, recitó varios brindis en verso, entre los cuales pudimos tomar nota de la siguiente improvisación:

Entre el hombre y el pollino, a parte de la conciencia, no hay más que una diferencia: la de beber agua ó vino.

El que quiera agua beber su propia desdicha fragua, porque el agua no es tal agua, que es vino echado a perder.

La parra, bien que lo sé, en la creación se topa;

por ella Adán tuvo ropa y anduvo en cueros Noé.

¿Son personas, las personas que en la taberna hacen piernas?, no, señor, que en las tabernas se vuelven los hombres monas.

Es símbolo de nobleza el vino donde lo veis, lo pisamos con los pies y él nos busca la cabeza.

No peca, en su desatino, más que el que a su padre mata y el hombre que se arrebatata, y mezcla con agua el vino.

Terminada la cena, fueron obsequiados los invitados a presenciara con dulces y licores, atendidos por todos los empleados en la casa que, sin descuidar el cumplimiento de sus deberes, supieron hacer los honores con perfecta amabilidad y corrección.

Este acontecimiento que hizo olvidar a los reclusos las tristezas de su infelicidad, diónos ocasiones de recorrer las diversas dependencias de la Cárcel y quedamos sorprendidos agradablemente al verla tan diferente a lo que era, hace diez ó doce años, cuando la visitamos por vez primera, sin que deba atribuirse la transformación a hallarse vestida de día de fiesta, y sí a las acertadas y continuas reformas é innovaciones que cada día introduce el Sr. Calleja, uno de los individuos más inteligentes y amantes de su cargo del Cuerpo de penales.

A un local sin condiciones para el uso á que se destina, ha sabido el Sr. Calleja dotarlo de ciertas reformas que anulan las deficiencias que antes de estar él encargado de su dirección se notaban.

Todos los departamentos y dormitorios tienen perchas, evitándose con ellas el mal efecto que causaba ver clavos con objetos colgados, desordenadamente y nada presentables; en los antiguos petates, los esterillos se han sustituido por una especie de camastro ó tarima, plegable por su mitad, que además de resultar el jergón separado del suelo, resulta, durante el día, sirviendo de caja para la cama; en pasillos, dormitorios y habitaciones se han colocado recipientes y anuncios prohibiendo escupir en los suelos, como así mismo clavar clavos y ensuciar las paredes con letreros ó dibujos; se ha establecido una enfermería independiente, con luz y aireación apropiadas, con un botiquín con todo aquello más preciso y de aplicación más frecuente dispónese de un bien montado gabinete antropométrico, tenido por uno de los mejores de España, y, actualmente, se está instalando el gabinete fotográfico que también resultará el poderlo citar como modelo.

También debemos citar como una de las muchas recomentables reformas del Sr. Calleja, el establecimiento de la escuela de primeras letras, regentada por él mismo, con el auxilio de un recluso, en la que dejan de ser analfabetos los que en su niñez carecieron de toda instrucción.

Todo esto, y más que pudiéramos decir, producto de las envidiables condiciones que adornan al Sr. Calleja, ha producido el milagro de convertir una cárcel sucia, nauseabunda, antibigiénica, con inveterados abusos carceleros, en una casa de corrección limpia, sana, sin corruptelas, moral é instructiva, en la que se practica el precepto de *Odía el delito y compadece al delincuente*, armonizándose la más perfecta disciplina con el cariñoso trato más humanitario.

Tanto el Sr. Calleja, como los demás empleados, merecen felicitaciones mil por el estado en que se halla la Cárcel y Correccional de Segovia, siendo acreedores al agradecimiento de la provincia viendo que al rigor de la justicia con sus penas, se añadan los desvelos de empleados que, como el actual jefe del Correccional Sr. Calleja, saben compaginar sus delicados deberes con los impulsos de un corazón todo bondad.

Creemos que todas las autoridades de Segovia trabajarían sin descanso para conseguir continuara el Sr. Calleja al frente de esta cárcel, si la próxima clasificación de prisiones ocasionara el traslado de tan celoso como inteligente funcionario.

En Sancti Spiritu

A las siete se sirvió a los viejos asilados, una abundante cena compuesta de

bacalao, merluza, fruta, turrón y una ración de vino.

Esta cena fué presenciada por una numerosa comisión del Ayuntamiento, oyendo palabras de la mayor gratitud, de los asilados que demostraron en la mesa la mayor alegría.

El acto constituyó un cuadro consolador, que conmovió profundamente á cuantos le presenciaron.

Refugio de pobres

En la noche del sábado se dió a los pobres que en número de 26 pernoctaron en el Refugio una abundante cena, consistiendo en un plato de arroz y bacalao, otro de patatas y merluza, castañas cocidas, pan, vino y una copita de anisado.

Reinó el orden más completo, y el presidente Sr. Villa repartió cigarrros puros entre los hombres.

Presenció el acto buen número de socios visitantes, dirigiendo breves palabras a los pobres allí reunidos el párroco de San Martín, D. Eugenio Sanz.

VALVIEJA

En el día de hoy han tenido lugar en la escuela de este pueblo los exámenes ordinarios, por la Junta local del mismo, bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Bonifacio Ortego.

Dió comienzo el acto con la lectura de los programas, idénticos a los del Certamen escolar últimamente verificado en Segovia, causando muy buena impresión en la Junta y demás personas que lo presenciaron.

Llamado el tercer grado—que lo componen cuatro niñas—contestaron con una soltura y a fierto envidiables a todas las asignaturas en aquellos comprendidas.

Lo propio ocurrió en el segundo grado, donde hay niños aplicadísimos.

En el primer grado llamaron la atención de los asistentes las planas que presentaron, hasta el punto de dudar habieran sido escritas por tan pequeños niños. En vista del resultado brillante que ofreció el acto, la junta, con plausible acuerdo, ha otorgado un merecidísimo voto de gracias al señor maestro D. Francisco Bernal Martín, nuestro querido amigo, á quien felicitamos cordialmente y suplicamos nos dispense por lanzar á la publicidad estas líneas, si herim s con ellas su extremada susceptibilidad.

El Corresponsal.

Valvieja 23 Diciembre 1904.

SOCIEDADES

La Unión Mercantil

Con numerosa concurrencia celebró anoche esta favorecida sociedad, una agradable velada.

En el desempeño del diálogo dramático «El Repudiado», se distinguieron notablemente el señor Diaz, y el niño Enrique Solana, para los que hubo muchos y merecidos aplausos.

La interpretación de «Los asistentes», tuvo el siguiente reparto: «Doña Lola», Sr. Pérez; «Fany» y «Pepita», los señores Saldaña y Diaz; «El general de paisano», Sr. Yubero. Los oficiales «Farinas», «Retamera» y «Santurza», los señores Toledo, Aragoneses y Lumbreras; «Pons» y «Martinez», asistentes, los señores Palacios y Velasco.

El éxito de esta obra fué premiado con repetidas y entusiastas salvas de aplausos que el público prodigó con justicia durante la representación.

Nuestro aplauso también a los afortunados intérpretes.

Después se bailó algunas horas, viéndose allí un plantel de muchachas muy lindas, que constitulan el principal encanto de la fiesta.

La Góndola Azul

Esta sociedad que con tanto éxito viene dando sus veladas en el lindo salón de la calle de la Victoria, obtuvo anoche uno de sus más brillantes triunfos.

LOS DRAMAS DE LA ESPAÑA

POR

ZAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

puesto que conocían caminos por el bosque que desde Saint-Germain conducían al castillo de la Baume.

Raoul pensó, pues, que podía, sin cometer una imprudencia, dar algún descanso a los caballos, fatigados por tan larga carrera, y dar á Juana algún alimento.

Después de ésto se pusieron de nuevo en marcha, pero á un paso más moderado.

Serían entonces las cuatro de la mañana y ya se distinguía por el Oriente la claridad del alba.

Enfrente de ellos se distinguía, á algunos millares de pasos, una gran masa negra de forma extraña y casi fantástica.

Era el castillo de la Baume.

LXXXV

La torre cuadrada

Bastaron algunos minutos á nuestros tres personajes para llegar al patio de honor del castillo, aquel patio siniestro, cuyas ruinas ocultaban las finieblas en aquel momento.

Allí fué preciso echar pie á tierra.

—Querida niña—dijo Raoul á Juana en tanto que Santiago conducía los caballos á una de las cuadras,—¿te sientes con fuerzas para andar, ó quieres que te lleve yo en brazos?

—Me parece—respondió Juana—que apoyada en ti tendré fuerza bastante. ¿Vamos muy lejos?

—No muy cerca.

—Pues bien, vamos.

Juana pasó su brazo por el de Raoul, y sostenida por él, siguió á aquel con paso lento y poco seguro.

Desde la época de la primera visita de Raoul al castillo de la Baumé, nada había cambiado en la vieja mansión.

Raoul condujo á Juana á uno de los ángulos

del patio, en cuyo sitio los escombros estaban amontonados hasta las aberturas practicadas en el primer piso.

Entre los escombros se había abierto una especie de zanja estrecha y profunda que venía á parar á una poterna horadada en el espeso muro de aquella alta torre cuadrada que conocemos, gigante centinela único en pie y casi intacto en medio de los restos de que estaba cubierto el suelo alrededor de ella.

La puerta era de encina, chapeada de hierro, y como la de Petit-Chastel, podía desafiar un asalto.

Sabemos que Raoul, que no venía sino rara vez al castillo de Baume, era, sin embargo, esperado siempre, en su calidad de jefe supremo de los monederos falsos.

Al llegar á la puerta, llamó con los nudillos de un modo convenido.

La puerta se abrió por sí sola.

Creemos inútil recordar á nuestros lectores que nada era tan horroroso ni más lúgubre que la habitación húmeda y abovedada que formaba el piso bajo de la torre.

Una lámpara de hierro, sujeta en el muro, iluminaba confusamente aquel recinto.

Juana cerró los ojos, y Raoul la sintió estremecerse en sus brazos.

Entonces ocurrió lo que había pasado en otro tiempo con Esmeralda.

La bóveda se entreabrió, y de aquella abertura salió una luz muy viva, al mismo tiempo que una escalera de hierro, con peldaño de seda, descendió del piso superior, viniendo á apoyar su extremidad sobre las losas, á los pies de Juana.

Por elegante que fuera aquella escala, Juana indudablemente estaba aún demasiado débil para subir por ella.

Raoul la cogió de nuevo en sus brazos y la transportó á un encantador saloncito, que creemos haber descrito anteriormente, y de un modo suficiente, diciendo que encerraba una infinidad de maravillas del lujo más refinado.

En una gran chimenea ardía una excelente lumbre, que se tenía cuidado de alimentar todas las noches con verdaderos troncos de árboles.

Se puso en escena la popular zarzuela «Ya somos tres», en cuyo desempeño estuvieron muy afortunados, en el papel de «Asunción», la señorita Clotilde Benito; María Ruiz, en el de «Adela», y Concha Benito, en el de «Luisa», y los señores Alvarez, en el de «Pepe»; Terradillos, en el de «Antonio», y en el de «Eduardo», Blasco; para todos los cuales hubo muchos y merecidos aplausos.

En el desempeño de la bonita zarzuela «Música clásica», hicieron una labor de verdaderos artistas, la señorita Concha Benito, (Paca), y los señores Sáez, (Cucufate), y Alvarez, (Tadeo), aplaudiéndoles la numerosa concurrencia con entusiastas y repetidas palmadas.

Ambas obras obtuvieron una interpretación esmeradísima, mereciendo calurosos plácemes el joven e inteligente director de escena, don Isaac Alvarez, á quien corresponde una buena parte del éxito de anoche.

El salón ofrecía lindísimo aspecto, y el baile organizado después de la función, fué una brillante exposición de muchachas hermosas.

Nuestra felicitación á «La Góndola Azul.»

La Unión Familiar

Ayer tarde se inauguró esta sociedad, de la cual forman parte distinguidos jóvenes de esta población.

Constituirán el programa:

«El laurel de Cerinola», interpretado por los señores D. Valentín Burgos, D. Amalio Rivas, D. Mariano Laguna, D. Francisco Hernández y don Clemente González; el aplaudido monólogo «en el cuarto», que dijo muy bien el señor Rivas; y el bonito juguete cómico «No hay mujeres», cuyo desempeño estuvo á cargo de los señores D. Amalio Rivas, D. Antonio R. del, D. Hermecegildo Tomé, señor «Chemino», D. Mariano Laguna, don Francisco Hernández, D. Clemente González y D. Valentín Burgos.

Todos los elogios serían escasos para encarecer la ejecución que obtuvieron estas obras, aplaudiendo el público á los distinguidos aficionados que se portaron como consumados artistas.

Terminada la parte teatral, se bailaron valeses y rigodones, al compás de un escogido sexteto.

Entre la concurrencia se veían muchas familias de la buena sociedad segoviana.

El salón se hallaba profusamente iluminado, y parecía adornado con mucho gusto.

El Pensamiento

También en esta antigua sociedad hubo anoche una interesante velada, y al final un animado baile.

La concurrencia, muy numerosa, llenaba el amplio local, y entre ella abundaban las muchachas bonitas.

NOTICIAS

Ayer salió para Marcia, con objeto de pasar unos días al lado de sus ancianos padres, nuestro querido amigo y distinguido colaborador de este Diario, el Regente de la Escuela gradual de niños de la Capital D. Martín Chico.

A cobrar

Se halla habiendo el pago del mes de Diciembre para los Maestros del partido de Sepúlveda.

El martes, 3, Enero, se pagará en Pedraza como los anteriores.

Nuestro distinguido amigo, el Interventor de Hacienda en esta provincia, D. Jacobo Salcedo, se halla agobiado en estos momentos bajo el peso de una doble e irreparable desgracia de familia.

Reciba el Sr. Salcedo nuestro pésame más sentido.

Mañana empezarán los trabajos de reparación en algunas carreteras pertenecientes al Estado, que arrancan de esta población.

Ha sido denunciado ante el juez municipal de Aldeasaña, por la guardia civil del puesto de Fuentidueña, en el día 22, el sujeto Feliciano Melero Díaz, por encontrarse en el sitio denominado «Prádena» con una pistola cargada con dos cápsulas, careciendo de la oportuna licencia.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública elemental de niñas del pueblo de Valverde, D.^a Dorothea Calvo y Laca.

El sábado se recibió en el ayuntamiento el telegrama contestación del exgobernador Sr. Silvela, en el que en tonos cariñosos enviaba á nuestra corporación las más expresivas gracias por sus deseos de que volviera á encargarse nuevamente del Gobierno civil de Segovia.

D.^a Josefina Galofre González, ha registrado una mina de hierro con el nombre de «Esperanza», en término del pueblo de Arcones.

Muerte repentina

Esta tarde, á las tres y media, subía por la calle de Juan Bravo un individuo decentemente vestido y como de unos 70 años de edad, cuando súbitamente cayó al suelo como herido por el rayo. Conducido á la Casa de Socorro y examinado por el médico de guardia, resultó que era ya cadáver al llegar á la santa casa.

Según referencias, parece ser que el muerto se llamó en vida D. José Peña, vecino de La Granja, y encargado de las obras del Real Patrimonio.

Creése que la muerte fué producida por un derrame seroso.

Se encuentra en Segovia pasando estos días de fiesta al lado de su familia, nuestro paisano el inteligente empleado en las oficinas del Ayuntamiento de Madrid, D. Pedro Herrero.

En el punto denominado «Prado larguillo» del término municipal de Grado, ha encontrado la guardia civil gran cantidad de pinos que se creen procedentes de una corta fraudulenta y abandonados por su dueño.

Durante estos días de fiesta, no se ha registrado accidente alguno desagradable, que haya hecho precisa la intervención del Juzgado.

Al mantenimiento del orden ha contribuido en gran parte con sus acertadas medidas, el alcalde accidental Sr. Zúñiga, que tan provechosa está haciendo su gestión al frente del Ayuntamiento, y á quien con rara unanimidad viene aplaudiendo la opinión segoviana, por sus condiciones de capacidad y celo en favor de los intereses municipales.

Cura el estómago e intestinos el *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

Un banquete

Algunas significadas personas de esta población, proyectan obsequiar con un banquete de despedida, al digno Gobernador civil dimisionario D. Mateo Silvela que tan gratos y duraderos recuerdos deja en Segovia.

El precio del cubierto es de 15 pesetas y se admiten inscripciones en el Café de la Unión.

Opportunamente se señalará el día que el banquete ha de tener lugar.

Como de un suceso próximo á realizarse, bábase del enlace de un ilustrado oficial del Ayuntamiento de Madrid, con una distinguida señorita de esta población.

De interés para todos

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que es sano, á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Casino de la Unión

En la junta general celebrada anoche se procedió al sorteo de los individuos de la junta directiva á quienes corresponde salir, por prescripción reglamentaria.

Para los cargos vacantes en vista de ese sorteo fueron nombrados en virtud de votación D. Mariano Ruiz (Vicepresidente), D. Santiago Marceides (Bibliotecario), D. Fernando Reina (Vocal) y don Justo Morales (Secretario).

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica la bella señorita Marina Baeza, hija de nuestro querido amigo el ilustrado farmacéutico del mismo apellido y concejal de este Ayuntamiento.

Han acudido á su morada sus numerosas relaciones, que han testimoniado una vez más las múltiples simpatías con que cuenta en esta ciudad la bella hija de nuestro amigo el señor Baeza.

Nuestros lectores que padezcan de LA GARGANTA, TOS Y CATARROS, usen las PASTILLAS CRESPO. Dan buenos resultados y sólo cuestan SEIS REALES en las farmacias.

El sábado por la noche se perdió un portamonedas viejo con dos duros en plata, cinco céntimos y medio ovillo de hilo negro. Es de una pobre.

Se ruega á quien le haya encontrado lo entregue en la Administración de este periódico, donde se gratificará el hallazgo.

Misa nueva

Mañana á las diez celebrará por primera vez el santo e incremento sacrificio de la Misa, en la iglesia parroquial del pueblo de Roda, el joven e ilustrado presbítero D. Argimiro Gil González.

Serán padrinos: de altar, D. Prudencio Peña Montes, párroco de la citada iglesia, y de manos, D. José Ballester González y Doña Josefa Larios Martín, primo y madrina de pila del celebrante, respectivamente.

Pronunciará la oración sagrada, el Párroco de la Cuesta, D. Francisco Manrique Gil.

Por adelantado enviamos nuestro parabien al celebrando, deseándole grandes frutos espirituales en el ejercicio de su apostólico ministerio.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 26, 5 tarde

Sobre Marruecos

Interrogado el Presidente del Consejo, sobre la política de Marruecos, ha manifestado que en este punto estaba conforme con lo hecho por Inglaterra.

Comisión

Ha visitado al ministro de la Gobernación, señor Marqués de Vadillo, para protestar de ciertos extremos relacionados con el cumplimiento de la ley del descanso dominical.

El ministro prometió atender lo que se le pedía, retirándose la comisión bastante satisfecha.

La huelga de Valencia

Según informes recibidos, la huelga de Valencia continúa, pues los trabajadores persisten en la actitud en que se han colocado desde el primer momento, no deponiéndola en tanto no obtengan lo que solicitan.

Siguen las visitas

Se comentan mucho las frecuentes visitas que se siguen haciendo los primates del partido conservador.

La última ha tenido lugar en casa del Sr. Cobián, á quien fué á ver el Sr. Villaverde.

Canalejas no se retira

El Sr. Canalejas, de quien se decía pensaba retirarse del partido democrático, dicen que ha dicho: No es cierto lo de la separación, soy ferviente demócrata y no pienso en tal cosa.

El que no lo sea de corazón puede desertar, yo, nó.

En Polonia

Al salir de una misa nocturna varios trabajadores, en Polonia, organizaron una manifestación en la que se destacaba una gran bandera.

Los manifestantes prorrumpieron en vivas y mueras acudiendo la policía á la que recibieron á tiros, resultando heridos un oficial y un gendarme.

También fué herido un manifestante.

Venezuela y los

Estados Unidos

Dícese que el presidente Castro ha recibido del de los Estados Unidos una reclamación en que se le dice que de no dar satisfacción cumplida á lo que en ella se expresa en un plazo de 60 días, serán tomadas por los barcos americanos las principales plazas de aquella República.

El Palacio de Isabel II

Comunican de París haber sido desalojadas las habitaciones que en vida ocupó Isabel II.

La boda regia

En los círculos políticos se habla estos días del proyectado matrimonio de S. M. el Rey.

Un naufragio

En Conel ha naufragado el vapor San Juan, ignorándose hasta ahora si han ocurrido desgracias personales.

ZÁRRAGA.

MERCADOS

Barcelona 24

El mercado de trigos, muy paralizado. Faltan compradores.

Se han hecho pocas operaciones. Vendióse el trigo de Sigüenza á 51'50 reales las 94 libras, y de Nava del Rey á 51'50.

Han llegado 12 vagones.

El Corresponsal.

Medina del Campo 24

La entrada en este mercado ha sido de 100 fanegas de trigo, cedidas á 49'75 reales las 94 libras.

La tendencia es sostenida.

Tiempo frío.

El Corresponsal.

Se arrienda

en excelentes condiciones, una hermosa casa, con buenas dependencias, horno superior, y todos los útiles necesarios para la fabricación de pan, donde tanto fabricaba el antiguo *Catalán*. Santa Ana, 3, informarán.

PORVENIR

Agrimensores, Contadores, Sobrestantes de Obras públicas, Interventores de ferrocarriles, Procuradores, Secretarios de Juzgado y Ayuntamiento, Tenedores de libros, etc., estudios y carreras que pueden obtenerse sin separarse de su domicilio para estudiar. Para más detalles dirigirse al Director de la Escuela Politécnica de Barcelona.

FRANCISCO RAMOS

Hojalatero y Vidriero,

ofrece á su numerosa clientela y al público en general, sus servicios en canales para tejados y bajadas á 5 reales metro, de hojadelata: de zinc, desde 6, y de chapa, á 7.

Calle de los Leones, núm. 18.

La Suiza

Pastelería, Confeitería y Repostería.

41, 41 y 42, PLAZA MAYOR, 40, 41 y 42.

Esta casa, acreditada por su escogida clientela, desea demostrarlo presentando, como es costumbre en estos días de Nochebuena y Pascuas, un buen surtido en sus productos, digno de llamar la atención no tan sólo por los géneros que exhibe, sino por sus precios económicos.

En turronecillos finos, elaborados con productos de primera, los tengo de Gijona, Alicante, Cádiz, avellana, yema, fruta, Fidalafia, coco, Guirlache de Zaragoza, Melindre de Yebes; empanadilla de Toledo, mantecados manchegos, queso de Puerto Principe y peladillas de Alcoy, á 2 pesetas medio kilo.

Caprichosas figuras de mazapán y un buen surtido en elegantes cajas de anguilas y otros objetos de arte, desde 2 á 100 pesetas caja.

En vinos de Jerez, Málaga, Moscatel, Manzanilla y Champan, de marcas acreditadísimas, tengo muy buenas y superiores clases.

También he recibido ricas conservas en carnes y pescados de la casa Ramel, de París, y los excelentes quesos de Reinosas.

NOTA. Esta casa, según costumbre, obsequiará á sus clientes con una elegante y monstruosa caja de mazapán, la que será sorteada entre aquellos que hagan el infimo gasto de CINCO pesetas.

Vino de Peptona y Malta fosfatado

DE LLOVET

PODEROSO TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, enfermedades del sistema nervioso, digestiones lentas ó difíciles, convalecencias, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia Llovet, Escuderos 4, Segovia

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

DIRIGIDO POR

un médico especialista

y á cargo de A. ORTEGA, Prado, 22 (antes Preciados, 34 y 36)

MADRID

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión. Consultas por correo al Médico Director.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

Teatro Miñón

A las seis de la tarde, «El cosechero de Arganda», «Para palabra Aragón» y «Calderón».

A LOS QUINTOS DE 1905

GRAN CENTRO

DE REDENCIONES MILITARES

establecido en Guadalajara bajo la dirección de D. Antonio Boixareu y Claverol, propietario en aquella capital y en la villa y corte de Madrid industrial y rentista.

Precio de las operaciones

Al contado, 850 ptas.

Á plazos 875 ptas.

Por 850 pesetas depositadas en el Banco de España, casas de banca ó de reconocido crédito, antes del 12 de Febrero, serán redimidos los mozos que se aseguren en este Centro, si por el número que obtengan en el sorteo les corresponde ser soldados. Igualmente lo serán, los que se aseguren por 875 pesetas entregando al contratar 475 y las restantes para el 15 de Agosto próximo.

Este Centro asegura gratis al quinto que demuestre que cualquier Sociedad de las conocidas que funcionan en Madrid, cuenta con garantías para responder en forma legal al cumplimiento solamente de unos cuantos contratos.

Para más detalles y suscribirse, dirijanse á D. Santiago Páramo, San Martín, 1, pral.—SEGOVIA.

Pérdida

El domingo por la noche, á la salida del teatro, se perdió en la calle de Isabel la Católica una mantilla de seda de las llamadas de toalla.

Se gratificará al que la presente en la Inspección de vigilancia ó en la calle del Arco, núm. 8.

SE RECIBEN ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

SRES. ROLDOS Y COMP., Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP., Puertaferriera, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

Libro nuevo

Se vende la Aritmética Razonada de D. Aquilino Betegón, en la librería del DIARIO DE AVISOS al precio de 75 céntimos ejemplar, con grandes rebajas para quienes tomen de 6 ejemplares en adelante.

La obra está dispuesta de manera que es utilísima lo mismo para la enseñanza de la niñez, que para el obrero, comerciante, empleados, alumnos del Magisterio, etc. etc.

La prensa se viene ocupando de ella con gran elogio, y va dedicada á los maestros á cuyo juicio se somete.

AVISO IMPORTANTE

A los Socios de la Cámara de Comercio.

Desde esta fecha, y en el local de la Sociedad, San Frutos, 3, queda abierta la oficina de reclamaciones de tasa de recibos, talones y todos cuantos asuntos dependientes de ferrocarriles puedan suscitarse á los Socios de la Cámara, siendo el servicio gratuito para ellos, y estando encargado el antiguo empleado de ferrocarriles D. Ricardo Carrasco Navarro.

Se ruega á todos los Socios acudir con sus reclamaciones.

Horas de oficina: de 10 á 1.

VACAS DE LECHE

Se venden dos en el barrio y calle de San Marcos, núm. 20.

Solución Benedicto

glicero-fosfato de cal con Creosol I.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones grippales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escurfulismo, etc. Frasco: 2,50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cúllar: Farmacia de vinda de Lozano. En Sangarcía: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. F. de Droguería General.

LA CONFIANZA Casa especial en chocolates elaborados á brazo JUAN MARGARETO CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6 SEGOVIA NO CABE ADULTERACION Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente. Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias. También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital. Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licorés, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas. Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

SANATORIO QUIRURGICO DEL DR. MADRADO SANTANDER

Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállase este centro colocado á la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación: y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases bajo los tipos siguientes: Primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantizan los resultados cada día más brillantes, que en él se obtienen. NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó de un sirviente. Las consultas se dirigen al Director, que las oteará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por curas, antes ó después. Todo pago se verificará, precesamente, en la Administración del Sanatorio.

NUEVAS MAQUINAS TRICOTAS para componer y fabricar medias y calcetines sin costura y todos los demás artículos de punto propios para familias obreras, asilos, talleres y fábricas. Sencillas, prácticas y productivas. Se remiten con un libro para las instrucciones. Pedir Catálogo á la casa «Agustí», Calle de Gerona, 120, Barcelona, fundada en 1888.

Sociedad Anónima Cros BARCELONA.—PRINCESA, 21 FÁBRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA Primeras materias para abonos Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc.; etc. AGENTES Y DEPÓSITOS en los principales Centros agrícolas de España. Pidáanse precios y noticias mercantiles. Delegado en Madrid: Don Mariano Matesanz Santa Catalina, 12, extramuro TELEFONO 975. SERVICIOS GRATUITOS Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista de agricultura «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas. Dirigirse á Don Juan Gavilán Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid, ZORRILLA, 4, principal.

BEBIDA DE LOPEZ contra el REUMA (Preparada por M. López y Vé ez, Farmacéutico, hijo de J. López) Cura toda clase de dolores reumáticos, ya sean recientes ó crónicos. El éxito creciente que obtiene en toda España la BEBIDA DE LOPEZ, y el ser recomendada por distinguidos médicos, es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados. VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López; Peligros, 4, Farmacia del Dr. Zúñiga, y Centros de específicos. (Exíjanse siempre las etiquetas rojas y tinta negra de la casa Viuda de López.) Depósito exclusivo y venta para Segovia: Escuderos, 4, Farmacia LLOVET.

ANUNCIOS MAGICOS Arte infalible para acreditar con poco dinero y de una manera rápida, toda clase de productos y de establecimientos. Libro explicación le manda gratis S. Calleja: Valencia, 28.—MADRID

Aviso al público. El gremio de panaderos, en la imposibilidad de poder complacer á todos sus consumidores, como sería su voluntad, ha acordado, en junta general celebrada en este día, suprimir las «Tortas» que se regalaban en los días de Nochebuena y Pascuas de Navidad. Segovia 15 de Diciembre de 1904.

SEÑORAS! CABALLEROS! ¿De qué debe proveerse toda persona de orden? De una Agenda de las varias que publican Bailly-Baillière é Hijos para 1905. TODOS LAS SEÑORAS DEBEN COMPRAR LA DEBEN ADQUIRIR LA Agenda de Bufete Agenda Culinaria CONTIENE Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelo de recibos, de letras, de pagarés.—Guía de ferrocarriles.—Tarifa de correos, de paquetes postales, de telegramos, de arbitrios, de consumos y cédulas personales.—Guía de Madrid con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos. Cuatro ediciones económicas EN MADRID 1, 1,50, 2 y 3 ptas. EN PROVINCIAS 1,50, 2, 3 y 4 ptas. Cuatro ediciones completas EN MADRID 2, 2,50, 3 y 4 ptas. EN PROVINCIAS 2,50, 3, 4 y 5 ptas. LOS MÉDICOS, CIRUJANOS Y FARMACÉUTICOS DEBEN PROCURARSE LA Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo ó Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita QUE CONTIENE Diario en blanco para las anotaciones profesionales.—Hojas para los trazados del pulso y de la temperatura.—Calendario.—Memorándum de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica.—Formulario moderno.—Venenos y contravenenos, etc., etc., é interesantes noticias sobre enseñanza en las Facultades de Medicina, Farmacia y Veterinaria, Aranceles, Sociedades, Academias, Museos, periódicos y cuanto es necesario á médicos, cirujanos y farmacéuticos. PRECIO 2,50 ptas. en Madrid y 3 en provincias. Pedir estas Agendas en todas las librerías, bazares y tiendas de objetos de escritorio de España y América.

Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico; cura el 92 por 100 de los enfermos del es-

tomago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, fleura del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas mineral-medicales y en sustitución de ellas y de los licorés de masa, etc. de a-

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.